

La presse et l'exposition du Club des Amis du Meccano

Vence

Au pied des baous, Vence, l'une des capitales du moyen pays méditerranéen offre de multiples atouts.

Cité médiévale de tradition provençale, la ville protège derrière ses remparts des petites places aux multiples fontaines où murmure l'eau de la Foux et du Riou.

Ville d'art et d'artisanat, Vence accueille de nombreuses galeries et un programme d'art moderne et contemporain, exposé au Château de Villeneuve – Fondation Émile-Hugues.

La chapelle Matisse, monument d'art sacré unique au monde, et la cathédrale et ses trésors constituent des joyaux de patrimoine.

Des bois de la Sine au Plan des Noves, le Pays vençois est le paradis des randonneurs et des amoureux de la nature, offrant un panorama incomparable jusqu'aux rives de la Méditerranée.

« Quand j'ai compris que chaque matin, je reverrai cette lumière, je ne pouvais croire à mon bonheur »
Matisse

Au début du siècle dernier, un grand nombre d'artistes, séduits par la ville, s'y installent. Contribuant par leur touche personnelle à l'embellissement du patrimoine de la commune, ils laissent aujourd'hui de magnifiques œuvres d'art.



VENCE 2015

cagnes - vence - saint-laurent - carros

nice-matin

lundi 11 mai 2015

Le grand quotidien du Sud-Est

nicematin.com

Meccano roule toujours les (belles) mécaniques

Le système breveté en 1901 à Liverpool a conservé ses adeptes. La Cité des Arts accueille en mai une exposition internationale inédite sur la Côte d'Azur

La 42e exposition internationale du jeu Meccano se tiendra pour la première fois sur la Côte d'Azur, en mai prochain. Et, ô joie, c'est à la salle Falcoz, chemin de la Sine, qu'aura lieu l'événement, grâce à un passionné vençois, Olivier Depardieu, membre de l'association organisatrice, le Club des Amis du Meccano (750 adhérents actifs en France).

Du 14 au 16 mai, environ 90 exposants sont attendus. Il y aura là des collectionneurs, des vendeurs et revendeurs, des constructeurs venus d'Angleterre, du Luxembourg, de Suisse, de Belgique, d'Italie et bien entendu de tous les coins de l'Hexagone.

Les collectionneurs exposeront les merveilles qu'ils auront dénichées ces derniers mois. Les vendeurs et revendeurs écouleront des pièces détachées : plaques, axes, roues, engrenages, poutrelles, poulies, tringles, manivelles, etc. « Et les constructeurs présenteront leurs créations, toutes aussi grandioses et complexes les uns que les autres », assure Olivier Depardieu.

Des milliers d'euros par an

Réplique de Tour Eiffel de quelque 17 mètres de hauteur, voiture de rallye à échelle identique, bulldozer télécommandé : l'imagination et le talent des *meccanophiles* ou *meccano*

nice-matin
Lundi 11 mai 2015

8

Vence et Pays vençois



Le Vençois Olivier Depardieu, 30 ans, ici avec sa fille Cléa, est tombé amoureux du Meccano vers l'âge de 11 ans. Il collectionne pièces et boîtes anciennes. Cette boîte n°7 date de 1937.

(pPhoto M.D.)

fans n'ont pas de limites. Les budgets pour parvenir à leurs fins non plus d'ailleurs... Compter plusieurs milliers d'euros pour certaines premières pièces construites en Angleterre au début du siècle dernier. Un *meccanophile* moyen dépense ainsi facilement 10000 euros par an pour assouvir sa passion. Le thème de l'exposition internationale varie d'une année sur l'autre côté français. Cette fois, les participants déclineront l'univers ludique de la fête foraine,

avec ses manèges, ses attractions, etc.

Des milliers de visiteurs sont attendus à Vence sur trois jours pour cette exposition internationale. Gratuit pour les enfants jusqu'à 14 ans, le tarif d'entrée a été fixé à trois petits euros par adulte. Le rassemblement du Club des Amis du Meccano n'est pas là pour « faire du métal » mais pour partager avec le plus grand nombre une folle passion.

MICHEL DIVET
mdivet@niceamtin.fr

Un concours pour les enfants

Si de « grands enfants » s'adonnent sans réserve aux joies du Meccano, les véritables enfants, eux, ne seront pas oubliés lors de l'escale vençoise.

Un atelier sera à leur disposition, animé par un couple de mordus de vis sans fins, de couronnes à dentures et auteurs

équerres, goussets, embases... Mieux, les petits Vençois sont invités à participer à un concours sur le thème retenu cette année : « Manège et fête foraine ». La remise des prix s'effectuera le samedi 16 mai à midi et les prix seront, vous l'aurez deviné, des boîtes de Meccano.



Les fans de Meccano débarquent à Vence

La 42^e exposition internationale du jeu Meccano se tiendra pour la première fois sur la Côte d'Azur, de jeudi à samedi, à Vence. C'est un membre vençois du Club des amis du Meccano (750 adhérents actifs en France), Olivier Depardieu, qui propose ce rendez-vous organisé dans une ville différente chaque année. Environ 90 exposants sont attendus durant ces trois journées inédites. Il y aura là des collectionneurs, des vendeurs et revendeurs, des constructeurs venus d'Angleterre, du Luxembourg, de Suisse, de Belgique, d'Italie et bien entendu des cinq coins de l'Hexagone. Les collectionneurs exposeront les merveilles qu'ils auront dénichées ces derniers mois. Les vendeurs et revendeurs

écouleront des pièces détachées : plaques, axes, roues, engrenages, poutrelles, poulies, tringles, manivelles, etc. « *Et les constructeurs présenteront leurs créations, toutes aussi grandioses et complexes les uns que les autres* », assure Olivier Depardieu. Le thème de l'exposition internationale varie d'une année sur l'autre côté français. Cette fois, les participants déclineront l'univers ludique de la fête foraine, avec ses manèges, ses attractions, ses stands de sucreries, etc. Les enfants ne seront pas oubliés avec un atelier encadré et un grand concours avec de nombreux lots à la clef, constitué bien entendu de... boîtes de Meccano. **M.D.**

Salon international du Meccano. Du jeudi 14 au samedi 16 mai, de 9h30 à 18 heures. Salle Falcoz, à Vence. Tarifs : 3 €, gratuit pour les moins de 14 ans.



Olivier Depardieu, organisateur azuréen, montre une boîte de sa collection, une Meccano n°5 de 1928. (Photo M.D.)



Pays vençois

nice-matin | 10
Jeudi 14 mai 2015

Les fans du Meccano s'installent salle Falcoz

C'est ce jeudi matin que débute le grand rassemblement national des fans de « Meccano », salle Falcoz. Pendant trois jours, plusieurs dizaines d'exposants sont attendues, en provenance de toute la France mais aussi des pays voisins : Luxembourg, Angleterre, Suisse, Belgique, Italie...

Les collectionneurs formeront le gros du bataillon. Toutefois, les constructeurs seront eux aussi représentés, avec des pièces étonnantes à présenter au public.

Organisé par un membre vençois du Club des Amis du Meccano, Olivier Depardieu, la manifestation annuelle aura pour thème « Manèges et fête foraine ».

Les jeunes visiteurs seront eux aussi à la fête puisqu'un concours doté de prix « Meccano » sera à leur disposition (remise des prix le samedi 16).

D'autre part, jusqu'à l'âge de 14 ans, ils



Il n'y a pas d'âge pour aimer un jeu de construction breveté en... 1901.

(Photo M.D.)

pourront accéder gratuitement à l'enceinte couverte.

Le salon « Meccano », premier du genre sur la Côte d'Azur, se tiendra de 9 h 30 à 18 heures, samedi inclus, salle Falcoz, à l'angle de la route de Tourrettes et du chemin de la Sine. Le tarif d'accès pour les adultes est fixé à 3 euros; gratuit jusqu'à 14 ans.

Savoir +



Vence et Pays vençois

nice-matin
Vendredi 15 mai 2015

8

Une fascinante exposition

Jusqu'à samedi soir, la salle de sports de la route de Tourrettes est le théâtre d'une exposition internationale qui vaut cent fois le détour

Et si vous retrouviez votre âme d'enfant en cette fin de semaine? Direction la salle Falcoz, le long de la route qui mène à Tourrettes, à hauteur du chemin de la Sine. Là, après vous être acquitté d'un modique droit d'entrée, pénétrez et vous voilà aussitôt projeté dans... votre chambre d'écolier. Les yeux écarquillés vous entamez alors une captivante remontée dans le temps avec, autour de vous, d'autres adultes dans le même état que vous, hésitant à enfilez short ou jupette pour être plus à l'aise...

Bon d'accord, on force peut-être un peu le trait. Mais, vous verrez, impossible de ne pas succomber au charme de la manifestation.

A des années lumière de notre époque saturée de virtuel triomphant, la 42ème exposition internationale du jeu de « Meccano » est un véritable feu d'artifice de l'inventivité, de la débrouille, une ode à l'agilité des mains et du cerveau, l'un sans l'autre ne menant pas bien loin...

« Il y a un mot qui vient à l'esprit en parcourant les allées de l'exposition : fascination » a lâché hier matin le maire, Loïc Dombrevail, à l'occasion de l'inauguration de cette manifestation chaudement recommandée. En vérité, oui, tout cela est fascinant. Un grand merci au club des amis du Meccano.

M.D.

mdivet@nicematin.fr

Salon « Meccano », salle Falco, route de Tourrettes, ouvert de 9h30 à 18 h. Tarif : 3 euros (adultes); gratuit pour les moins de 14 ans.



François Sellon de Gironde et son VTT 8 vitesses avec double plateau, 1er prix de l'expo 2003.

photos M.D.



Jojo le robot pouvait être réalisé dès 1951 avec la boîte numéro 10. photo M.D.



Tir au canard, baromètre enregistreur ou labyrinthe énervant : à vous de choisir.

Clin d'œil

Errare humanum est...

Un oubli? Une panne de réveil? Une fièvre soudaine qui force à garder le lit? Hier, une quarantaine de paroissiens a trouvé cathédrale vide à la messe de 9 heures. Pas d'officiant. De fait, les fidèles sont repartis comme ils étaient venus, regrettant peut-

être de n'être pas restés plus longtemps au lit en ce jour férié de l'Ascension. Aux dernières nouvelles, une erreur de planning entre responsables de la paroisse serait à l'origine de cette absence somme toute inédite. Errare humanum est... perseverare diabolicum.

Vence et Pays vençois

nice-matin
Vendredi 15 mai 2015

9

Meccano salle Falcoz



La salle Falcoz transformée en paradis du «Meccano», un jeu breveté pour la première fois en Angleterre il y a maintenant 114 ans.

(photo M.D.)



Cette famille cagnoise n'a pas perdu la boule face à cette superbe mécanique.

(photo M.D.)

De grands enfants très doués

Le système planétaire de Noé

Membre actif du club d'astronomie Apex 89 dont le président d'honneur n'est autre l'astrophysicien canadien Hubert Reeves, Maxime Noé, allie sa passion des planètes à celle du « Meccano ». En trois ans de boulot acharné, ce Bourguignon a mis au point un système planétaire performant de près d'un mètre de longueur. Et ça marche, jusqu'à représenter des éclipses solaires à l'aide d'une petite loupiote.

Un tir au canard utilisant un laser

Les frangins Jean et Bernard Guarrigues se présentent à nous de la façon suivante : « Jean est le « savant de Marseille » et moi le « vaseux de Soisson ». Vous l'aurez compris, ces deux-là n'engendrent pas la mélancolie. Pas étonnant à ce qu'ils créent à Vence l'événement en proposant un tir au canard 100 % « Meccano », à l'exception bien entendu du laser et de la cellule qui équipe ledit canard pour l'obliger à faire demi-tour une fois la cible atteinte.

Le flop de la pente d'eau du canal du Midi

L'exposition vençoise est aussi instructive. Gérard Carlin, un Niçois établi à Béziers, a reconstitué la pente d'eau de Fonsérannes située sur le canal du Midi. La reconstitution « Meccano » fonctionne très bien. En revanche, l'original, enfant de l'ingénieur Jean Aubert et mis en service en 1984, est déjà en train de rouiller, suite à de multiples incidents et faute de péniches en nombre suffisant sur le canal. Bref, un flop total.



Le pousseur de la pente d'eau de Fonsérannes (photo



Le mouvement des planètes par Maxime Noé. (photo



Gérard Carlin a reconstitué une chasse à cour. (photo



Cette famille cagnoise n'a pas perdu la boule face à cette superbe mécanique.

(photo M.D.)

De grands enfants très doués

Le système planétaire de Noé

Membre actif du club d'astronomie Apex 89 dont le président d'honneur n'est autre l'astrophysicien canadien Hubert Reeves, Maxime Noé, allie sa passion des planètes à celle du « Meccano ». En trois ans de boulot acharné, ce Bourguignon a mis au point un système planétaire performant de près d'un mètre de longueur. Et ça marche, jusqu'à représenter des éclipses solaires à l'aide d'une petite loupiote.

Un tir au canard utilisant un laser

Les frangins Jean et Bernard Guarrigues se présentent à nous de la façon suivante : « Jean est le « savant de Marseille » et moi le « vaseux de Soisson ». Vous l'aurez compris, ces deux-là n'engendrent pas la mélancolie. Pas étonnant à ce qu'ils créent à Vence l'événement en proposant un tir au canard 100 % « Meccano », à l'exception bien entendu du laser et de la cellule qui équipe ledit canard pour l'obliger à faire demi-tour une fois la cible atteinte.

Le flop de la pente d'eau du canal du Midi

L'exposition vençoise est aussi instructive. Gérard Carlin, un Niçois établi à Béziers, a reconstitué la pente d'eau de Fonsérannes située sur le canal du Midi. La reconstitution « Meccano » fonctionne très bien. En revanche, l'original, enfant de l'ingénieur Jean Aubert et mis en service en 1984, est déjà en train de rouiller, suite à de multiples incidents et faute de péniches en nombre suffisant sur le canal. Bref, un flop total.



Le pousseur de la pente d'eau de Fonsérannes (photo



Le mouvement des planètes par Maxime Noé. (photo



Gérard Carlin a reconstitué une chasse à cour. (photo

Hebdomadaire - Du 2 au 8 avril 2015 - N° 640

Pays

des Alpes-Maritimes

54, bd Général de Gaulle 06340 La Trinité - Tél. : 04 93 18 45 30 - Télécopie 04 93 18 45 40 - pays@pays06.fr - Prix : 1 euro

Vence

Exposition et concours de Meccano

Célèbre jeu de construction, ludique et éducatif, le Meccano va investir Vence les 14, 15 et 16 mai. Pièces anciennes ou complexes constructions modernes, de quoi ravir les amateurs et les enfants qui seront accueillis sur un stand spécial où ils pourront créer à volonté, encadrés par deux moniteurs. Dans le cadre de cette manifestation, un concours est organisé. Il s'adresse aux enfants de moins de 18 ans. Pour participer, il faut réaliser une construction sur le thème "Manège et fête foraine" uniquement avec des pièces de Meccano.

Les participants ont jusqu'au 25 avril pour s'inscrire en envoyant une description complète de la construction (avec une photo si possible) accompagnée de leurs nom, prénom, adresse et numéro de téléphone à Olivier Depardieu - 519 route de Grasse, villa Le Bosquet 06140 Vence.

Collectionneur & Chineur

n° 197 • vendredi 1^{er} mai 2015 — Les 1^{er} et 3^{es} vendredis du mois

www.le-blog-des-collectionneurs.com
www.facebook.com/CollectionneurChineur
www.collectionneur-chineur.fr

Collectionneur & Chineur

LA PASSION ET LE PRIX DE VOS OBJETS

Des jouets
aux



► **"42^e exposition du Club des Amis du Meccano", à Vence (06),**
du 14 au 16 mai, dans la salle Jacques Falcoz, 214 chemin de la Sine.
Ouvert de 9 h 30 à 18 h. Tél. 06 20 10 67 52.
 Une exposition sur le thème de la fête foraine.



La vie de Vencois

JOURNAL D'INFORMATION MUNICIPALE • N°3 • AVRIL 2015

► 14, 15, 16 MAI
**EXPOSITION INTERNATIONALE
 DE MECCANO
 "MANÈGES ET FÊTE FORAINE".**



100 Exposants du monde entier et 3000 visiteurs attendus pour ce grand rassemblement annuel en France, cette année à Vence, en même temps qu'en Angleterre, Italie, Suisse, Allemagne, Belgique, Luxembourg... Ateliers gratuits pour enfants, concours pour les moins de 18 ans...

Remise des prix samedi, 14h. Organisée par le Club des Amis du Meccano.

**3€ adulte, gratuit enfants,
 Salle J. Falcoz.**

